

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOGO 5

Edición local, un mes 4 pts.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre & Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXIX.

DOMINGO 18 DE JULIO DE 1886

NÚM. 8.971.

INTERESANTE AL PUBLICO COOPERATIVA DE EMPLEADOS

AL LADO DE LA PESCADERIA
Gran rebaja de precio en jamones y tocinos del país.
Jamón, por piezas, á 5 reales los 460 gramos, ó sea la libra castellana.
Trozos del mismo á 3 y medio rs. id.
Manteca de cerdo á 4 rs. id.
Carne de ternera, superior, á precios corrientes.
Queso de bola, fresco, en vejiga y de la acreditada marca P. Best, de Holanda, á 5 rs. los 460 gramos.
Gran surtido en ultramarinos y comestibles del país y extranjeros.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS AL LADO DE LA PESCADERIA.

TIPOGRAFIA DE LA PAZ DE MURCIA.

Renovado en gran parte el material de este antiguo establecimiento, como se ha podido ver por los últimos trabajos que del mismo han circulado, ofrece haber todos los que se le encarguen con el gusto y delicadeza que se nota en los que proceden de las mejores tipografías de España y del extranjero.

ESPECIALIDAD
En tarjetas de visita, tarjetas de todas clases, esquelas de funeral y entierro, cartones negro y en colores, estados, membretes, medallas de corporaciones, etc.
También se imprimen obras y revistas mediante tratos especiales.

MODERACION EN TODOS LOS PRECIOS.

LA PAZ DE MURCIA

Para el jueves próximo á las 11 de su mañana, anuncia nuestro colega «La Revista Murciana» una reunión que, con permiso de la autoridad competente, tendrá lugar en el Teatro Romea, á fin de formar una asociación legal para la defensa de los intereses generales de todos los que por cualquier concepto contribuyan á sostener las cargas del Estado y este no les desampara la protección que demanda la ley y prescribe la justicia. Nos parece muy el pensamiento; pero á nuestro juicio, fuera oportuna una reunión preparatoria para convenir en los mejores términos que pudiera dársele forma, y llevarlo á la esfera de acción.

Se dice que ya se ha pedido el permiso para la publicación del anunciado periódico monárquico-democrático, el cual será dirigido por un reputado jurista, el Sr. Gobernador que ha sido de varias provincias, colaborando un distinguido escritor, á quien todos respetamos y tenemos por el decano de los periódicos murcianos. El título de dicho periódico, nos hace concebir la grata esperanza de que habrémos de estar presentes en lo esencial y quizá en los procedimientos; pero no adelantemos juicios y esperemos su publicación para evitar rectificaciones.

Aunque se encuentren los censos del Ayuntamiento, aunque se reúnan los montes (que pudieran ser de aprovechamiento común y no de propiedad) y otras cosas que «La Revista» cubra una mina de oro, y que es el título del presupuesto, si no es que ocasiona más gastos, y no cesarían los apremios á los contribuyentes: 1.º por la necesidad de recursos; 2.º porque es justo que el que debe pague. Prueba de la injusticia de los apremios y de seguro que le apoyaremos aquí y en todas partes.

«El Noticiero» preséntase como ofendido ó rebajado por nosotros, porque hemos probado que lógica y naturalmente debe tener más suscripciones. LA «Revista» que se le quite al mal humor de una pregunta: ¿los gastos de «El Noticiero» son iguales á los de LA PAZ? Si los nuestros son más, «El Noticiero» tiene las mismas suscripciones nuestro colega debe estar

equivocada «La Revista», su lenguaje no duerme en el Ayuntamiento como cree, y desde que le presentó el concejal que quería se le desechara en seguida, sin informes, pero no todo lo que se quiere

hacer una cosa y escribirla es fáctico, debería en ejecución ya es otra cosa. Si algún día llega á ser concejal el Sr. Baleriola, no escribirá como hoy escriben, lo decimos prácticamente y por eso lo aseguramos.

Dice hoy «La Revista» á «El Diálogo», que en el Ayuntamiento de Murcia se cometen irregularidades.

Como dos individuos, los mas caracterizados de nuestra redacción, son concejales, protestamos de esa afirmación mientras no se pruebe ó se aclare. Los Sres. Lumeras y Almazán no han contribuido á ciencia cierta, ni contribuirán á ninguna irregularidad, y si se penetraran de que existía, protestarían.

Conocemos muchos que preataron servicios durante el cólera, desinteresados, gratuitos, expuestos, que pagaron el reparto forzoso y además contribuyeron á la suscripción voluntaria.

Esto no lo sabe «La Revista Murciana» cuando no lo dice.

Fiestas.

Las del barrio, á pesar de sus defectos de las sillas y sitios reservados, han sido notables, han entretenido hasta el presente diez noches, pues anoche estuvo muy animada la calle de Cartagena con la música, iluminación, muchas caras bonitas y un castillo que tuvo fuegos muy vistosos.

Respecto á calles debemos decir que pocas han quedado sin adornar, llamando la atención la del Matadero, la estracha de las casitas que lindan con el Jardín, la Nueva de Ordoño y otras. Polvora se ha derrochado mucha en cohetes y castillos, y alguna, y esto no lo aprobamos, en carretillas y petardos.

Del concierto hemos oído repetidos elogios á cuantos tuvieron la facilidad de estar cerca, pues para los que no lo consiguieron pasó desapercibido; por eso aconsejamos, y hoy repetimos que el Sr. Calvo debía procurar ocasión para repetirlo en el Teatro ó en otro lugar á propósito.

La iluminación á la veneciana se la recomendamos al Sr. Carlos para la Glorieta en uno de los días de feria, que podía ser en los de las corridas de toros, pues dicho paseo con esa aditamento y la extraordinaria iluminación de gas, podía convertirse en un salón mágico.

Enviamos la enhorabuena á la Comisión y á todos los vecinos del barrio y los deseamos que tengan los mismos ánimos en los años sucesivos.

Comisión provincial.

En sesión del día 1.º acordó: Quedar enterada de la real orden en la que se aprueba el presupuesto ordinario para 1886-87 y acordó se remita dicho documento á la Contaduría de fondos provinciales.

También quedó enterada de la Real orden por la que se confirma el fallo de esta corporación que declaró soldado al mozo Mateo Jabaloy Sánchez, del cupo de Alhama, y acordó se una al expediente de su referencia.

También quedó enterada del oficio en el que la autoridad militar participa haber sido nombrado para que practique los reconocimientos en las operaciones sucesivas del reemplazo, al médico don Juan Chápoli.

Así mismo quedó enterada de la superior disposición en la que se previene continúe funcionando como hasta aquí, la sección de examen de cuentas municipales, acordando se diga al Contador de fondos provinciales procure dar cumplimiento con el personal de que dispone á las nuevas obligaciones que sobre su oficina pesan.

La Comisión acordó se remitan al señor Secretario general del Consejo de Estado los recursos de alzada interpuestos por Mariano Hermosilla y Juan García Martínez; informando proceda se desestimen dichos recursos.

Así mismo acordó se informe al señor Gobernador que considere procedente se devuelvan 1.000 pesetas de las 1.500 con que remitió el servicio militar el mozo Francisco López Díaz.

Del mismo modo acordó celebrar sesión para el despacho ordinario durante el presente mes los días 5, 7, 10, 13, 15 y 31 á las 11 de su mañana, y para asuntos de quintas los días 2, 3, 9, 14 y 30 á la misma hora.

Oribuela 16.

En la oración que pronunció ayer tarde en la iglesia del Carmen el notable predicador Sr. D. Antonio Sánchez, conde de Boulel, estuvo verdaderamente inspirado sobre todo en la magnífica descripción que hizo de la aparición de la Sma. Virgen María en el monte Carmelo.

Son unánimes los elogios que se tributan á tan joven cuanto elocuente orador.

Ayer llegó á esta ciudad acompañado de su distinguida señora, el Coronel de caballería de la reserva de Murcia, Sr. D. Vitor Rebagliato.

Mañana se verificará la función cívico-religiosa que en memoria de la toma de Oribuela se viene celebrando todos los años, con tal motivo esta noche de ocho

á nueve tocará la banda municipal de música en la plaza de la Fruta.

Con mucho misterio se celebró ayer en cierto establecimiento público, una reunión de cinco propietarios en la que se acordó construir la Plaza de Toros, en el caso de que la suscripción iniciada no dé el resultado que se apetece, quedando firmado por los circunstantes un documento privado que les impida volver sobre la resolución tomada.

Por el Gobierno civil, se ha participado telegráficamente á los Alcaldes de Cartagena, La Unión, Lorca, Totana y Aguilas, el estado angustioso en que se encuentra la Diputación provincial por carecer de fondos para cubrir sus atenciones, señalándole el término de tercer día para que ingresen los fondos que sus respectivos Ayuntamientos adueñan por el contingente del 85 al 86, y comiéndoles para el caso de no verificarlo, con las medidas á que la ley autoriza.

Por real decreto se ha resuelto reducir á un 25 por 100 el recargo del 50 por 100 establecido sobre el derecho de descarga en el puerto de Cartagena con destino á las obras del mismo por real decreto de 4 de Julio de 1875, el que se cobrará con arreglo á la siguiente tarifa:

- Tonelada de azúcar, cacao y demás coloniales, 1 peseta 50 céntimos.
- Id. de bacalao, 1'50.
- Id. de carnes y pescados salados, 1.
- Id. de frutas verdes, 0'50.
- Id. de idem secas, 0'75.
- Id. de aceites, vinos, etc., incluso el petróleo, 1.
- Id. de esparto, 0'50.
- Id. de granos, legumbres y harinas, 0'40.
- Id. de carbones, 0'15.
- Id. de metales en barras ó lingotes: plomo argentífero, 0'75; id. desplatao, 0'50; cobre, cinc, etc., 2; y hierro, 0'25.
- Id. de metales labrados: con destino á labores manipulaciones, 0'75; para ferrocarriles y construcciones, 1'00; y maquinaria y demás usos inmediatos, 2.
- Id. de minerales: galenas y cobre, 0'25; calaminas y tierras plomizas pobres, 0'10; y hierro y manganeso, 0'05.
- Id. de arcillas, cales, etc., 0'10.
- Id. de productos químicos ordinarios, incluso la sal común, 1.

Metro cúbico de maderas, 0'50.
Ganados mayores, unidad, 0'60.
Idem menores, id. 0'05.
Carruajes de lujo, id., 7.
Carruajes ordinarios para la industria y agricultura, id., 3.

Mercaderías no expresadas: en cajas, fardos, etc., procedentes del país los 100 kilogramos, 0'05; id. id. del extranjero, id., 0'20.

Notas. 1.ª Los plomos que de las fundiciones del país vengan á este punto para su reembarque por el mismo ó para su desplatación quedan exentos del impuesto de descarga.

2.ª Los productos químicos que no lleguen á una tonelada de peso y los comprendidos en la voz genérica de drogas adeudarán por bultos.

3.ª Los equipajes de los viajeros no están sujetos al impuesto.

4.ª En el pago por bultos se reunirá el peso de todos los comprendidos en una misma factura y de un mismo dueño para la apreciación del impuesto.

5.ª Los tipos en todos los casos se estimarán por el peso bruto.

En el proyecto de ley que el Ministro de la Gobernación presentará á las Cortes reformando la vigente ley provincial, se le dan las facultades concedidas á los Gobernadores para imponer multas y se aclara el sentido del artículo referente á las dietas señaladas á los individuos de la Comisión provincial.

Habiendo consultado el Director del penal de Cartagena si el indulto concedido por real orden de 14 de Mayo último á el confinado Santiago González Palomar, se refería á Sandalio González Palomar, se ha acordado por otra real orden se entienda rectificada la primera en el sentido de que el interesado se llama Sandalio y no Santiago.

En la mañana del miércoles se encontró en la vía férrea de Alicante junto al paso-nivel del camino de Cartagena el cadáver del guarda-ya José Abela, muerto al parecer á causa de un derrame seroso.

Se dice que se ha fugado con su novio, anteanoche, una joven de esta capital, ignorándose hasta ahora el paradero de la amante pareja.

Por real orden ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Instrucción pública D. Victor Soler y Roby.

Anoche á eso de las 11 fué disparado un petardo en el Jardín, el cual estalló junto al depósito de sillas, dándole en la espalda, sin producirle daño, á un joven. El cuerpo de orden público acudió con premura, pero nada pudo averiguar.

El calor sofocante que sentimos, hace que los baños de San Antonio estén ocupados todo el día y parte de la noche y sea difícil encontrar turno cuando se quiere.

La limpieza de sus pilas de mármol, la bondad del agua artesiana que se usa en ellas, y el esmerado servicio que se despliega en todo, hace que el público aristocrático favorezca el citado balneario de la calle de la Fuenteanta.

Por el Ministerio de Hacienda ha sido denegada la alzada interpuesta por don Pablo Nogués, en nombre y representación de D. Francisco Asansio, en el expediente sobre el deslinde de la hacienda denominada «El Estrecho», término de Cartagena que linda con terreno de los propios de dicha ciudad, ordenando se lleve á efecto el deslinde suspendido.

Esta noche, de 9 á 11, habrá música en Florida Blanca.

Así volveremos á ver á nuestras paisanas, las que se encierran si no va el bumbo y el redoblante, como si dicho paseo no proporcionase un fresco agradable, sin humedad, y sin ningún inconveniente, con ó sin música. Anoche, por no haberla, estaba aquel delicioso sitio de recreo, hecho casi un cementerio.

En Cartagena ha quedado constituida la Cámara de comercio, industria y navegación.

Mañana se celebra en la iglesia de Sta. Florentina una solemne función al apóstol de la caridad S. Vicente de Paul. A las 6 habrá misa y comunión y la función se celebrará á las 9, predicando D. Pedro Martínez Garre.

Ayer tarde fueron llevadas á la Corrección dos mujeres que en la calle de los Moros ocasionaron un escándalo.

El martes á las 8 se celebrará en la iglesia del Carmen la función á San Elias, predicando D. Miguel López Arteseros.

Ha llegado á sus posesiones de Matamoros el insigne poeta y notable hombre público Sr. D. Ramón de Campomanor.

Se ha concedido para Caravaca dos meses de licencia, al Teniente de la reserva de Orihuela D. Juan Toledo.

Donde ayer, en la reseña de la boda habíamos escrito *adornos* los cajistas nos hicieron decir *adornos* y como esto pudiera parecer equivocación nuestra lo hacemos constar, pasando en claro, como otros días, otras erratas más insignificantes.

Dice «La Tard» de Alicante:

«La compañía dramática italiana puso anoche en estó coliseo, á beneficio de la pequeña y simpática artista Dora, la comedia en dos actos del Sr. Castiglioni, denominada *Le astuzie di Dora*, en la que la beneficiada y su hermano Aquiles se hicieron aplaudir como de costumbre, proporcionando ratos de verdadero solaz y esparcimiento á la distinguida concurrencia que asiste diariamente á las representaciones del decano de nuestros coliseos.

Después de la representación de la referida comedia, la angelical Dora recitó perfectamente en correcto castellano, con entonación gramática y sentido de la preciosa dolera de don Ramón de Campomanor, titulada «La Opinión», que repitió la *homopédica* artista entre atronadores aplausos de la concurrencia.

La *Prima Gioja* obtuvo buena interpretación por parte de todos los artistas, mereciendo nuestros sinceros plácemes el niño Aquiles, que es una verdadera y legítima esperanza para el arte á que con tan decidida afición se ha dedicado.

Para finalizar la función, que resultó en extremo agradable, la dirección artística eligió la graciosa comedia del señor Albarrán, denominada *La Casa de Campo*, traducida al italiano, obra que nos hace recordar á la inolvidable Civili, y en la que la familia Lambertini cosecha muchos aplausos.

La compañía italiana permanecerá todo lo que resta de la presente semana entre nosotros.

Anteanoche en el paseo de Florida Blanca le fué robado el reloj, á uno de los que paseaban.

Infinidad de armas de distintas clases han sido recogidas por la guardia civil de los puestos de Molina, Santomera y de esta capital.

En esto hay que decir como en los folletines, se continuará.

Ha fallecido en Barcelona repentinamente doña Salvadora Cairón, esposa del decano de los actores españoles don José Valero.

A José Ramón Tormos Segarra de La Unión, le han sido rebadas de su casa 150 pesetas. Tan pronto como tuvo conocimiento la Guardia civil, principió sus gestiones, que dieron por resultado encontrar al autor del robo y 75 pesetas que reconoció como aynas el robado, por ser en las mismas monedas de la cantidad que guardaba. De todo se dió conocimiento al Juzgado.

Ha fallecido la Sra. D.ª Juana López de Molina y Mayoli, viuda de don Blas Pérez López y madre política de D. Andrés Brugarolas. Sentimos el dolor que aqueja á su apreciable familia y rogamos por el descanso de la finada.

REMITIDO.

Por fin, después de hallarse de un año vacante la plaza de Secretario de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, ha quedado ya resuelto se provea formulando al efecto la oportuna terna. Sea enhorabuena, y nos alegramos doblemente porque de este modo cesarán las habillitas y los cálculos que los aspirantes á esta plaza se forjaban en su mente, y no irá dando tumbos por esos mundos de Dios como si fuese una pelota de goma. Pero aun así y todo, no se librará de merecer algunos reproches.

La política mala, la que se personaliza, esa miserable fantasma que conturba la sociedad, que empuja el corazón, que concita las pasiones, que adula al rico contra el pobre y que brilla como una aureola en todas las iniquidades que á su sombra se cometen, ha sido el *desideratum* de esta cuestión, y por ella ha dado la muy ilustre Junta la preferencia á los candidatos abogados. No tocaríamos este asunto, si no viésemos postpuestos á los maestros que la han solicitado, que lejos pues, de ser considerados, como lo han sido, incapaces, ó menos aptos para el desempeño del referido cargo, son precisamente los llamados por la ley para desempeñarlo. Su autoridad en la legislación de primera enseñanza, sus conocimientos pedagógicos, sus largos servicios y la práctica en la Secretaría, dan á mas de uno mucha más competencia para servir ese destino que á los abogados propuestos.

¡Desgraciado magisterio! Si esto llega á sancionarse y cayera en manos de personas ajenas á la clase la defensa de tus derechos, por buenos que fueran los deseos que las animas habian de dar verdadero fiasco y habrías quedado lucidos; pero no, nuestra legislación variará, bien pronto y los intrusos hay que confiar, quedarán excluidos para inmiscuirse en asuntos ajenos á su carrera.—F. T.

SECCIÓN OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

No habiéndose resuelto en el Junta-mento celebrado en el día de la fecha, los particulares para que había sido citado, se convoca á otro nuevo á los interesados en los heredamientos de Sangonera, para el día 21 del corriente á las diez de su mañana, en las Salas Consistoriales, con el fin de dar cuenta de los estudios y proyectos de obras para reponer las puertas de Murcia, acordar las obras necesarias y las del contrario, y lo demás que pueda convenir á los intereses de los citados heredamientos.

Lo que se hace notorio á los efectos que determina la Ordenanza.
Murcia 15 de Julio de 1886.—*Isidoro Martín Baldo.*

ÚLTIMA HORA.

Madrid 17.
En el Congreso el Sr. Ministro de Ultramar desmiente, con relación á un telegrama del Capitán general de la isla de Cuba, que en aquella isla se haya hecho una emisión de la deuda amortizable al 2 por 100.

Dice que los abonados de Cuba se les pagarán á los interesados, cuando se haga la liquidación y haya dinero.
El Gobierno teme que con motivo de la reunión que ha de celebrarse mañana en Alcala, se altere el orden público, por lo que ha tomado las medidas necesarias para impedir un tumulto.

La «Gaceta» de mañana publicará varios decretos de indulto.

A. Madrileña.

de la forma y manera en que se oca-
sionó la muerte. La gente comenzó sus murmuracio-
nes a poco, se dijo que que...
Análisis de este hombre, según, sin
con un hijo...
Y dicen que el hijo...
El jefe de la Guardia civil de Cifuentes
El New York Herald acaba de man-
dar una expedición a las regiones del
Polo Norte. El coronel Gilder, tan re-
nombrado expedicionario de aquellas re-
giones, es su representante, y M. William
Griffiths es el único de raza blanca que
le acompaña. Sus instrucciones son de
llegar al Polo Norte, si le es posible.
El día 12 han salido para New Lon-
don, Connecticut, desde donde se diri-
rán al Norte. El coronel Gilder tiene
grandes esperanzas de llegar esta vez al
Polo Norte.
El proyecto de construcción de la
nueva escuela ha sido aprobado por la
comisión del Congreso encargada de emi-
tir dictamen.
La comisión no ha oído conveniente
introducir en el proyecto otra modifi-
cación que la de que la defensa de las cos-
tas de Ultramar deben estar afectas á
aquel presupuesto.
En la conferencia hace pocos días ce-
lebrada por los comisionados de las pro-
vincias Vascongadas, acordaron la con-
vención de pedir que se conserve la
forma de retribución que viene rigiendo
actualmente.
El Excmo. Vascongado dice acerca
de este asunto lo siguiente:
«Por lo demás, no creemos que la
cuestión del concierto, considerada en su
conjunto, haya dado lugar á ningún de-
bate en la entrevista de Vitoria, pues
á parte de que esa cuestión está ya es-
tudiada en todos sus detalles, no espera-
mos que se tropiece con grandes obstá-
culos para llevarla á buen término, puesto
que nos consta de una manera positiva,
y á las Diputaciones vascongadas les
debe constar también, que tanto el pre-

el camamento de maniobras de Cara-
banchel originado por una imprudencia
temeraria: dos sujetos que pasaban por
el camino de maniobras se encontraron
un proyectil de artillería y empezaron a
golpearle fuertemente, á consecuencia de
lo cual cayó dejando inerte á uno de
ellos é hiriendo gravemente el otro.
Han sido condenados á muerte por la
audiencia de Calatayud, como reos del
asesinato cometido hace tiempo en el
pueblo de Aldehuela, á Manuel Cebrián,
Germán Per, Manuel Jimeno y Camilo
Castillo.
La comisión que está en los pro-
yectos de reformas militares se ha re-
unido en el Congreso, continuando el
determinado estudio que viene haciendo de
dicho proyecto en el que está introdu-
ciendo variaciones que afectan al arti-
culado, á fin de acomodarlo á las exigen-
cias que se vienen manifestando en la
escuela de reserva de jefes y oficiales.
Dichas modificaciones en el articulado,
hacen también variar el preámbulo en
el que se justificarán dichas reformas.
Un congreso capitalista é industrial
americano, proyecta establecer en Ma-
tanzas un ferrocarril urbano que enlaza-
rá los distintos barrios de intramuros.
El interés capitalizado del dinero es
una ficción, según cálculos reciénmen-
te hechos por un banquero israelita.
Una pieza de cinco céntimos colocada
á interés de 5 por 100 cuando Dios creó
el sol, hubiese producido el día 1.º de
Enero de 1883 la suma de millones
5.924.488.747.347,016 de millones de
pesetas.
Cinco céntimos colocados en casa de
un judío hace mil ochocientos años, ase-
gurarían á los herederos del depositario
un capital á 5 por 100 de pesetas
1.962.410.204.189,536.
Si la tierra estuviese en venta, este
rico fantástico podría comprarla á razón
de 107,752,460.304 pesetas por metro
cuadrado. Podría en fin rodear la tierra
tres millones de veces con billetes de
1.000 pesetas.
Convertida en oro su fortuna, estos
cinco céntimos representarían hoy 175
pilas tan grandes como la tierra.
NOTICIAS TELEGRÁFICAS
(Agencia Fabra.)
El desafío del general Boulanger.
PARIS 16.—Han conferenciado los
padrinos del general Boulanger y del
senador Lareinty.
La cuestión se llevará al terreno de
las armas, según todas las probabili-
dades.
Se asegura que el duelo se verificará
mañana.
El ministro de la Guerra tiene, como
ofendido, el derecho de elección de ar-
mas, y ha encargado á sus padrinos que
pidan que el desafío sea á pistola.
Entrevista de dos emperadores.
VIENA 16.—La entrevista de los
emperadores de Austria y Alemania, á
la cual asistirán sus ministros respecti-
vos conde de Kameky y príncipe de
Bismarck, se verificará definitivamente
en Gastein en la primera quincena de
Agosto próximo.
La reclamación de Turquía.
VIENA 16.—Según telegramas de

Constantinopla, el gobierno otomano no
ha dirigido todavía ninguna reclamación
diplomática á Rusia sobre el decreto su-
primiendo las franquicias de que disfru-
taba el puerto de Batum en virtud de
un artículo del tratado de Berlín.
Cosecha vitícola.
PARIS 16.—Según las noticias que
se reciben de los departamentos vitíco-
las de Francia, el estado de los viñedos
es relativamente bueno, habiendo hasta
ahora motivos para esperar que la reco-
lección será más que mediana.
A esto ha contribuido en gran parte
la actividad y energía desplegada por los
cultivadores para destruir la filoxera, el
mildiu y el oidium.
Las noticias que se reciben de la Ar-
gelia aseguran que la primera de dichas
plagas comienza á hacer estragos en la
provincia de Orán.
La vendimia promete también ser bas-
tante abundante en Italia, según afir-
man los periódicos de aquella península.
La Bolsa de París.
PARIS 16.—La Bolsa de París ha
estado hoy desanimada y floja.
Excepto el Norte de España y el Pa-
namá, que han subido, y el nuevo em-
préstito cubano que se ha sostenido bien,
casi todos los demás valores han bajado.
El exterior español ha tenido un des-
censo de 30 céntimos; el 3 por 100 fran-
cés, de 15; el 5 por 100 italiano, de 50,
y el 4 por 100 turco, de 15.
El entierro del cardenal Guibert.
PARIS 16.—Hoy se ha verificado el
entierro del cardenal Guibert, arzobispo
de París.
La ceremonia ha sido solemne é im-
ponente, pero no se han tributado al di-
vino los honores militares.
Detrás de la caja mortuoria iban mon-
señor Richard, duero arzobispo de París,
y numerosas delegaciones de las obras
católicas y benéficas, así como del clero
de esta diócesis.
Formaban también parte de la fúne-
bre comitiva el ministro de Cultos, el ma-
riscal Mac-Mahón y casi todos los dipu-
tados y senadores de la derecha.
La concurrencia ha sido inmensa.
Rolando Bonaparte.
PARIS 16.—Una orden del ministro
de la Guerra dispone que sea dado de
baja en el ejército el príncipe Rolando
Bonaparte.
El futuro ministerio inglés.
LONDRES 16.—Los periódicos in-
gleses creen que el nuevo ministerio
Salisbury se constituirá antes del 5 de
Agosto, para cuya fecha está fijada la
apertura del Parlamento.
La cuestión Boulanger-Lareinty.
PARIS 16.—Se cree que hasta ma-
ñana no se podrá verificar el desafío del
ministro de la Guerra y el barón de La-
reinty.
El presidente del Senado ha interve-
nido personalmente para impedir ó apla-
zar dicho desafío.
El presidente del Consejo, Sr. Frey-
cinet, asistirá á las grandes fiestas que
se preparan en Nantes para el 25 del
corriente.
Con este motivo el Sr. Freycinet pro-
nunciará un discurso político que, al de-
cir de sus amigos, está destinado á pro-
ducir sensación.
PARIS 16 (2,50 tarde).—Se ha con-
certado el duelo á pistola entre el ge-
neral Boulanger, ministro de la Guerra,
y el senador monárquico barón de La-
reinty.

Es probable que el desafío se lleve á
efecto mañana por la mañana.
—Algunos creen, sin embargo, que se
verificará esta misma tarde.
Bolsa
LA COTIZACIÓN OFICIAL, COMPARADA
CON LA DEL DÍA ANTERIOR, HA SIDO
LA SIGUIENTE:

	Ultimo precio	Del 15	Del 16
FONDOS PUBLICOS			
Deuda perpétua al 4 por 100 interior	60,40	60,35	60,35
idem fin de mes	60,50	60,35	60,35
Exterior	61,00	60,90	60,90
Amortizable	76,75	76,75	76,75
Billetes hipotecarios de Cuba	92,05	92,05	92,05
Banco de España	342,00	341,50	341,50
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés	00,00	00,00	00,00
idem al 5 por 100	97,55	00,00	00,00
Acciones del Banco de Castilla	00,00	00,00	00,00
idem ferro-carril Norte	338,00	00,00	00,00
idem id. mediodía	276,00	00,00	00,00
idem minas Rio Tinto	278,90	00,00	00,00
CAMBIOS.			
Londres, á 90 días fecha	47,05	47,00	47,00
Paris, á 8 días fecha	4,925	4,925	4,925

Bolsa de anoche
Madrid: Contado, 00,00.
Fin mes, 60,20;
Próximo, 00,00.
Exterior, 60,00.
Barcelona: interior, 60,45.
Exterior, 60,45.
Paris y Londres: sin partes.
Cambios sobre provincias

PLAZAS.	Daño	Benf.	PLAZAS.	Daño	Benf.
Albacet	1/2		Fampl	3/8	
Alcoy	par.		Pontev	1/4	
Alicant	1/8		Reus	1/4	
Alicant	1/8		Sabad	1/4	
Avilá	1/2		S Seb	1/4	
Badajoz	1/4		Santdr	1/8	
Barce	1/8		St Cruz		
Bejar	1/2		Tenef	1/4	
Bilbao	1/8		Santiag	1/4	
Burgos	1/4		Segovi	1/2	
Cáceres	3/8		Sevilla	1/8	
Cádiz	1/8		Soria	3/4	
Cartag	par		Tárrag		1/8
Castell	1/2		Teruel	1/4	
C. Real	1/2		Toledo	3/8	
Córdoba	1/4		Tudela	1/2	
Coruña	3/8		Valenc	1/8	
Cuenca	1/4		Vallad	1/4	
Ferrol	3/8		Vigo	1/8	
Gerona	1/4		Vitoria	1/8	
Gijón	1/4		Zamora	3/8	
Granad	1/4		Zarag	1/8	
Guadi	1/2				
Haro	1/4				
Huelva	1/4		Habana	...	
Huesca	1/4		Puerto Rico	...	
Jaen	1/4				
J de E.	par		Burdeos, á 8		
Leon	3/8		días vista		
Lérida	1/4		Marsella, á id.		
Linares	1/8		Lisboa, á id.		
L.rog.	1/4		Hamburgo, á		
Lorca	1/2		idem		
Lugo	1/4		Génova		
Málaga	1/8				
Murcia	1/8		Londres á 90		
Orense	1/4		días fecha	47,00	
Oviedo	1/8		Paris, 8 div.	4,925	
Palenc	1/8				
P. de M	1/4				

Folletín. (13)
IRENE.
NOVELA ORIGINAL.
DE
FAUSTINA SÁEZ DE MELGAR.
(CONTINUACION).
Y de acuerdo con mi pa-
dre empezaron á tratar de los pre-
suyos de nuestra boda, no cre-
yendo nunca una negativa formal
mi parte.
Sin embargo, mis ideas eran
más contrarias á este
proyecto. Iré era lo que se llama
hombre científico, muy
práctico, pero de corazón
muy superficialidad de la
social, sin defenderse á es-
tado como yo, que apenas contaba

diez y ocho años, dejándame en-
tregada á mis ensueños quiméri-
cos, á mis ilusiones de niña. Nada-
hizo por conquistarse mi amor,
por creer segura la conquista de
mi persona. ¡Funesto error!...
Era necesario ante todo abrir-
se paso ante mi corazón, que
permanecía cerrado para él, ocu-
parse única y exclusivamente de
mí, consagrándome todas las fa-
cultades de su alma, siendo sólo
mío, antes que de la ciencia y de
los hombres.
En una palabra: amarme como
yo comprendo el amor, como yo
creo debe amarse para poder ser
felices en la tierra. Sentir un
efecto único y exclusivo que fun-
de dos corazones en uno, dos vo-
luntades y dos existencias en una
sola; de otra manera, el vínculo
santo no pasa de ser un contrato
social en el que cada contratante
conserva su libertad moral y sus
aficiones, y esto no puede dar la

dicha á que aspiramos las cria-
turas.
Yo no podía expresar mis ideas
á quien no se cuidaba de conocer-
las, y callaba siempre; tomándome
mi silencio por asentimiento.
Ni Luis ni mi padre me conce-
dieron nunca ni talento, ni carác-
ter; yo era para ellos una niña
inocente, dispuesta siempre á con-
placerlos, dócil masa que incon-
scientemente modelaban á su capricho.
Así es que cuando íbamos á re-
correr algunos pueblos de las cer-
cánias, donde mi padre tenía ha-
ciendas, siempre nos acompañaba
Luis como mi prometido, pues mi
padre le presentaba como tal y las
gentes le saludaban con la
misma afición que á nosotros.
A pesar de esta intimidad y la
confianza sin límites que nos
unían, ni una palabra de amor sa-
lía nunca de sus labios; era uno
de esos hombres que sentirán sin
duda el amor, pero no saben ex-
prestarlo, y lo que no se dice no se
puede saber. Cuando hay fuego,
el humo lo denuncia, y siendo fue-
go el amor debe expresarse, si no
con los labios, con los ojos, al ménos
los ojos, en los que el alma se
retrata, deben reflejar lo que ésta
siente.
Aquel hombre á mi lado era una
estatua de hielo, produciéndome
su contacto el mismo efecto, he-
laba la sangre en mis venas, y mi
corazón empezaba á rechazarle.
Mi padre nada veía, estaba cie-
go por el afecto especial que le
profesaba.
Cuando volvíamos á Valencia,
mi gusto era habitar nuestra quin-
ta del Grao, mis flores, mis pája-
ros, y el arrullo del mar eran in-
dispensables para mi naturaleza,
ávida de afectos dulces y de im-
presiones halagüeñas.
Siquiera mis pájaros me aman,
se regocijan á mi vista y entonan
en mi loor sus deliciosos trinos,

las flores me regalan sus aromas
y encantan mis sentidos, pensaba
yo interiormente.
Allí estaba también Domitilo,
pobre y desgraciada criatura, que,
como el perro agradecido, y leal
me había consagrado una afición
sin límites. Yo le veía cada vez
más pálido, más triste, y al pa-
cer enfermo, sin quejarse jamás.
Su estado me inspiraba viva in-
quietud, y al decirle:
—¿Por qué no te curas, Domi-
tilo? me respondía invariable-
mente:
—Si no tengo nada; estoy bueno.
Yo no sé por qué tuve como un
presentimiento de que aquel hom-
bre era un poeta; mi alma adivinó
la suya; pero tuve la oportunidad
de callarlo ocultando á todos las
simpatías que me inspiraba el in-
feliz jorobado por su humildad y
su inteligencia.
Nadie en casa le consideraba
como yo; Luis se burlaba de él,

las flores me regalan sus aromas
y encantan mis sentidos, pensaba
yo interiormente.
Allí estaba también Domitilo,
pobre y desgraciada criatura, que,
como el perro agradecido, y leal
me había consagrado una afición
sin límites. Yo le veía cada vez
más pálido, más triste, y al pa-
cer enfermo, sin quejarse jamás.
Su estado me inspiraba viva in-
quietud, y al decirle:
—¿Por qué no te curas, Domi-
tilo? me respondía invariable-
mente:
—Si no tengo nada; estoy bueno.
Yo no sé por qué tuve como un
presentimiento de que aquel hom-
bre era un poeta; mi alma adivinó
la suya; pero tuve la oportunidad
de callarlo ocultando á todos las
simpatías que me inspiraba el in-
feliz jorobado por su humildad y
su inteligencia.
Nadie en casa le consideraba
como yo; Luis se burlaba de él,

